
Fachschaftsrat Kulturwissenschaften 
Europa-Universität Viadrina 

Große Scharrnstraße 59 
15230 Frankfurt (Oder) 

Büro: August-Bebel-Straße 12 
15234 Frankfurt (Oder) 

3. Sitzung an Montag, dem 14.11.2022, 18:00 Uhr c.t., 
Ort: Auditorium Maximum Logenstraße 4 
Raum: AM 204 
15230 Frankfurt (Oder)  

Sitzungsleitung: Kevin Kobs  
Protokollant_in: Daniel Reinhardt

Tagesordnung: 
Eröffnung der Sitzung um: 18:28 Uhr  

Feststellung der Anwesenheit: Kevin Kobs (Vorsitz), Felix M. Brieske, Hannah Jerger, Lara Bayer, 
Sophie Wiege, Sophia Wiedemann, Anastasiia Pykhtina, Daniel Reinhardt  

Protokoll der letzten Sitzung: Angenommen. (1/0/0) 
  
Annahme der Tagesordnung: Angenommen. (1/0/0)  

● Finanzen:

○ Ausgaben Grillabend vom 11.10.2022  
Wegen der Ausgaben für den Grillabend in der Erstiwoche steht Kevin im Kontakt mit 
dem FSR Jura. In der Erstiwoche mussten einige Mitglieder der FSRs das Geld 
auslegen, die Rechnungen wurden aber bereits an AStA-Finanzen weitergeleitet.  

○ Geplante Ausgaben, nach der Wahl 
Bezüglich der Wahlen im Dezember muss dann noch entschieden werden, ob noch 
weitere Ausgaben anfallen, für bestimmte Events während der Wahlen.

●  Postfach:

○ Es liegt nichts vor.  

● HoPo (Hochschulpolitik):

○ Rückblick: StuPa-Sitzung vom 09.11.2022 
  Kevin erzählt von der letzten Stupa-Sitzung am 9.11.22. Es wurde erneut kein AStA- 
  Vorsitz gewählt.

○ Wahlwerbung am 21.11. / 22.11.2022 
Die Bewerbung der Wahlen im Dezember findet am 21.11 und 22.11 statt. Über die 
Raumbuchung werden Tische und Stühle organisiert. An den beiden Tagen können 



alle FSRs zusammen Werbung für die Wahlen Anfang Dezember machen. Eventuell 
könnte man da auch Glühwein ausschenken.  

 
Anmerkungen:  
Lara: Wir haben auf der Klausurtagung darüber geredet und ich hätte am 24.11 Zeit,  

  um zu helfen, vom AStA aus. 
  Sophie: Am 24.11 können einige vom FSR Jura nicht. 
  Lara: Also wir müssen vom AStA auch nicht unbedingt helfen.  

Sophie: Die Daten sind auch schon abgesprochen mit den FSRs. 
  Lara: Hat der FSR Wiwi auch schon zugestimmt? 
  Sophie: Wir kontaktieren sie nochmal. 
  Lara: An sich ist es ja besser, je mehr Tage man Werbung macht. 
  Kevin: Genau. Man könnte auch am 24. zusätzlich Werbung machen. Ansonsten ist  
  bisher die Zeit von 12 bis 14.30 Uhr am 21. und 22. angesetzt.  

Lara: Ja einfach am Besten alles absprechen und dann schauen, wer wann kann.   
  Kevin: Wir können auch noch mehr Ideen sammeln, was man dann an den Tagen   
  machen könnte. Beispielsweise können wir ja auch direkt Unterschriften sammeln für 
  die Leute, die Bock hätten sich aufzustellen.  

Lara: Man könnte auch Mate anbieten. 
  Sophie: Auch Crepes oder Waffeln machen wäre ne schöne Idee. 
  Kevin: Wir könnten auch spontan die Frankfurter Brauerei ansprechen.  

○ Wahlen 12.12. - 16.12.2022 (aktueller Stand) 
Die Wahlen an sich laufen dann vom 12.12 bis zum 16.12, laut aktuellem Stand, im 
GD. Alle Wählenden können dann vier Stimmen auf die Kandidierenden verteilen. Bis 
zum 27.11 kann man sich noch aufstellen. Wir müssen nochmal verstärkt Werbung bei 
den Erstis machen, damit der FSR Kuwi wieder handlungsfähiger wird. 

● Events:

○ Abend zum Thema Abschlussarbeiten mit dem ZLL (30.11.2022)  
Am 30.11 soll ein Event zur Arbeit an Abschlussarbeiten in Kooperation mit dem 
ZLL kommen. Es soll in der Kuma stattfinden. 

  Anmerkungen:  
Hannah: Man könnte noch MA und PhD-Leute fragen, die auch schon Erfahrungen  

  mit diesen Arbeiten gemacht haben. 
  Kevin: Auch Dozierende dazu zu bekommen wäre gut, damit sie erzählen, worauf sie 
  Wert legen.  

Hannah: Greifenstein oder Schneider könnte man dafür bestimmt ansprechen.   
  Kevin: Ja, oder auch Frau Vallentin, die hier an der Uni auch ihren Bachelor gemacht  
  hat.  

Der Abend soll dann so laufen, dass erstmal auf der Bühne über die Arbeiten geredet  
  werden soll. Danach könnte man noch Fragen aus dem Plenum klären. 

○ DKMS an der Viadrina (06.12.2022) 
Am 6.12 könnte eine DKMS-Typisierungsaktion stattfinden. Kevin steht bereits im 
Kontakt. Dazu würden wir ein Paket mit Wattestäbchen kriegen. Dann müssen wir nur 
Räume buchen und dann bei dem Event anwesend sein. Die Tests an sich kann jede 
Person selbst machen. Vor einigen Jahren gab es so eine Aktion bereits vom AStA und 
damals wurden 700 Leute getestet. Dieses Mal würde das Aufnehmen der Daten auch 
digital möglich sein. Die Daten müssen danach dann nur noch geprüft werden. Der 
Zeitraum wäre dann von 11 bis 15 Uhr. Die Erlaubnis vom Präsidium hat Kevin 



bereits eingeholt.  

○ interne FSR Weihnachtsfeier mit FSR Jura und FSR Wiwi 
Kevin hat den Vorschlag für eine interne FSR-Weihnachtsfeier. Seitdem es FSR 
United wieder gibt, arbeiten die FSRs wieder besser zusammen. Als Teambuilding- 
Maßnahme könnte man dann die Weihnachtsfeier nutzen. Der FSR Kuwi hat auch 
noch reichlich Deko, aber mehr Planung muss noch folgen. Man müsste auch klären, 
ob es in den eigenen Räumlichkeiten stattfinden soll, oder in anderen Räumen. Noch 
gibt es auch kein Datum. Den AStA könnte man natürlich auch dazu laden. 

 
Anmerkungen:  
Daniel: Es sollte nur nicht zu spät stattfinden, weil ja auch viele von uns über   

  Weihnachten nach Hause fahren wollen. 
  Hannah: Für den Raum könnte man auch das SMG-Labor anfragen. 
  Lara: Oder das CP in Slubice. Dort haben wir vom AStA die Klausurtagung gemacht.  

● Aktuelle E-Mails und Termine

○ Es liegt nichts vor  

● Homepage, Pinnwände, Facebook, Instagram:

○ Homepage  
Zur Homepage hat Kevin neue Ideen. Leider ist die jetzige Homepage relativ 
unübersichtlich und hat auch leider wenig Platz. Er hat bereits eine neue erstellt, mit 
eigener Domäne. Er würde auch gerne weitere Infos zum Kuwi-Studium einfügen, 
wie z. B. Modulpläne. 

 
Anmerkungen:  
Sophie: Ist die Website aber mit der Domäne nicht leichter hackbar? 
Lara: Außerdem läuft die Website jetzt ja über Kevins private Website und über 
sein Konto. Es wäre ja blöd, wenn alles weg ist, wenn Kevin weg ist. 
Kevin: Das stimmt. Da kann man nochmal drüber reden.

○ Facebook 
Facebook passiert nichts mehr.

○ Instagram 
Über Instagram wird nach wie vor alles beworben. Leider gehen momentan die 
Follower-Zahlen zurück.  

● Sonstiges: 
 
  Daniel: Könnte man einen Kuwi-Newsletter erstellen, der wie der vom FSR Jura  
  oder AStA alle paar Monate verschickt wird, hier dann eben nur an die Kuwi-  
  Studierenden? Man könnte dort Events, Sitzungen, aber auch generell kulturelle   
  Veranstaltungen in FFO bewerben.  
  Kevin: Ich werde Ira fragen.  

Sitzung wird um 19:09 Uhr geschlossen:  



____________________       ____________________ 
Protokollant_in         Sitzungsleitung 


